ALCALDÍAS





Página \ \_\_\_\_

23

Sección

Com

Fecha

2 8 SEP 2022



Foto: Especia

La alcaldesa Lía Limón reinauguró la estancia infantil Gumlis, con la que suman 19 espacios con capacidad para 980 niñas y niños.

ALCALDÍA ÁLVARO OBREGÓN

## El gobierno de Lía Limón lanzó plan de reparación de escuelas

DE LA REDACCIÓN

170°

comunidad@gimm.com.mx

"En mí tienen una alcaldesa comprometida con la educación", afirmó Lía Limón al poner en marcha el programa de rehabilitación de intraestructura de planteles en cativos, con el que se beneficiarán 16 mil quinientos alumnos de 28 escuelas púbicas de la demarcación.

Se invertirán 15 millones de pesos en este programa para mantenimiento y reparación de instalaciones electricas y cambio de luminarias, reparación de instalaciones hidráulicas, revisión de registros y desazolves, así como sustitución de muebles sanitarios, colocación de malla, pintura y aplanado, además de trabajos de limpieza general.

"Estamos comprometidos en la educación. Hacemos estos trabajos porque las escuelas y los niños son lo más importante de nuestro gobierno", señaló.

Momentos antes, Lía Limón reinauguró la estancia infantil Gumlis, con la que suman 19 espacios que en total tienen capacidad para 980 niñas y niños, más infantes que antes de que el gobierno federal las cerrara.

Estos lugares son de todos, dijo, ayúdenos para seguir haciendo de la demarcación un mejor lugar.





## La Razén

Página

8

Sección

Fecha 2 8 SEP 2022



LA ALCALDESA Lía Limón, al reinagurar la estancia infantil Gumlis, como parte de la jornada de trabajo realizada ayer.

## Rehabilitan 28 escuelas en Álvaro Obregón

"EN MÍ
TIENEN una
alcaldesa comprometida con
la educación",
afirma Lía Limón; trabajos
incluyen desazolve, pintura,
aplanado...

Redacción • La Razón



"EN MÍ TIENEN una alcaldesa comprometida con la educación", afirmó Lía Limón García, al poner en marcha el programa de rehabilitación de infraestructura de planteles educativos con el que se beneficiarán 16 mil quinientos alumnos de 28 escuelas públicas de Álvaro Obregón.

Durante la ceremonia, la titular de la demarcación indicó que se invertirán 15 millones de pesos en este programa que incluye dar mantenimiento y propiciar la reparación de instalaciones eléctricas y cambio de luminarias en todas las escuelas.

Además, se prevé la rehabilitación de instalaciones hidráulicas, la revisión de registros, labores de desazolve, así como cambio de muebles sanitarios, colocación de malla, pintura, aplanado y trabajos de limpieza general en todos los planteles escolares que forman parte del programa.

LA ALCALDESA Lía Limón también reinauguró la estancia infantil Gumlis, con lo que el número de espacios de este tipo recuperados en lo que va de su administración llegó a 19.

Ante alumnos, profesores y padres de familia, Lía Limón aseveró: "Estamos comprometidos con la educación, hacemos estos trabajos porque las escuelas y los niños son lo más importante de nuestro gobierno".

Momentos antes de la puesta en marcha formal del citado programa, la alcaldesa Lía Limón reinauguró la estancia infantil Gumlis, con la que suman 19 espacios de este tipo recuperados por su administración, que en total tienen capacidad para 980 niñas y niños, más infantes que los que eran atendidos antes de que el Gobierno federal cerrara estos establecimientos.

En este lugar, la directora de la estancia infantil, Cecilia Moreno Loranca, narró que hace tiempo su vida dio un giro al sufrir una enfermedad, de la cual se recuperó para después reabrir su estancia. "Es usted luz y por eso le doy las gracias", le dijo Cecilia a la alcaldesa.

En respuesta, Lía Limón destacó la resilencia que han mostrado las responsables de las estancias infantiles. Y enfatizó: "No nos equivocamos, por eso estoy segura que sus hijas e hijos están en buenas manos".

Limón García apuntó que en la alcaldía Álvaro Obregón "estamos escribiendo una historia diferente. Estos lugares son de todos, ayúdenos para seguir haciendo de la demarcación un mejor lugar para vivir".

Millones de pesos serán invertidos en la restauración de planteles





2

Sección

al

Fecha

2 8 SEP 2022

#### RECUPERACIÓN

Personal de la Territorial Pedregales de la Alcaldía Coyoacán trabajó ayer en la recuperación de espacios públicos en la Rinconada De La Fauna, en la Colonia Pedregal de Carrasco.



2 CJ







Sección

Fecha

2 8 SEP 2007



SE ESPERAN 250 MIL ASISTENTES EN FERIA DE IZTAPALAPA

## De mango hasta nogada se ofrecen las enchiladas

**Tradición.** Los asistentes podrán degustar más de 200 guisados diferentes, así como ingredientes exóticos

GIBRÁN VILLARREAL

7

Con una enchilada de 70 metros, los asistentes le dieron la bienvenida a la Feria de la Enchilada en Iztapalapa, la cual regresó en su edición 19 el pasado viernes, y donde se podrán disfrutar más de 200 guisados diferentes.

Este evento culinario tiene como principal objetivo la reactivación de las actividades económicas en la demarcación, así como generar empleos en la industria restaurantera.

En esta edición, decenas de capitalinos pasearon por los pasillos y curiosos degustaron sabores que jamás habían probado hasta el momento, generando en los asistentes una experiencia gastronómica única.

"Yo probé las enchiladas en noga-

da, por curiosidad. Y la verdad es que estuvieron muy buenas. Es mi primera vez y me animé a probar algo distinto. Hay una gran variedad en la feria como para echarte un sabor cada día", comentó Mauricio.

Entre las enchiladas más extravagantes en la feria se encuentran aquéllas compuestas por salsa de mango, chapulines, mantarraya, guajolote, zetas, camarón, chamorro, pétalos de rosa, entre muchos otros ingredientes.

"Nada más te digo, hay demasiados sabores como para no venir. Que mango, nogada... es una tradición chida la comida de México, nada más que no la apreciamos y la feria es una chulada", detalló Hugo.

En el evento participan alrededor de 50 expositores que provienen principalmente de la alcaldía Iztapalapa, quienes se vieron afectados por la pandemia de Covid-19, obligando a algunos a cerrar sus negocios.

Asimismo, en la muestra participan las alcaldías de Milpa Alta y Tláhuac, así como un invitado que llega desde el estado de Oaxaca ofreciendo variedades de mole para las enchiladas.

"Toda la comida está para saborearse. Trabajo cerca de acá y me vine a darla vuelta y me sorprenden los sabores, porque son como muy exóticos. Me probé una que tenía relleno de picadillo en nogada y sí es algo que no había probado. Está bien para venirte a echar tu taquito", comentó Rogelio.

Cabe señalar que en 2010 la enchilada gigante nombrada como "La Milpa" ameritó un récord Guinness y entre sus ingredientes destacan los granos de elote, calabaza, huitlacoche, quelite, cebolla morada y la tradicional salsa verde.

La Feria de la Enchilada estará abierta a todo el público hasta el 2 de octubre en un horario de 10:00 a 20:00 horas en la Macroplaza Iztapalapa, y se espera que durante el evento asistan aproximadamente 250 mil personas.







23

Sección

Com

Fecha

2 8 SEP 202/

#### MAGDALENA CONTRERAS

#### En marcha, paseos ecoturísticos

POR RAÚL FLORES rflores@gimm.com.mx



Para dar a conocer los parques ecoturísticos y ecoarqueológicos que se encuentran en la alcaldía La Magdalena Contreras, la Unidad de Promoción Turística de la demarcación iniciará sus paseos turísticos cada 15 días.

La alcaldía cuenta con cuatro centros turístico que son Parque Ecoarqueológico Mazatépetl, Parque Ecoturístico Comunidad San Bernabé Ocotepec, Los Dinamos y el Parque Ejido San Nicolás Totolapan, considerado el más seguro de la Ciudad de México.

Arturo Perea Jiménez, jefe de la Unidad de Promoción Turística de la alcaldía, dijo que buscan incentivar el turismo en esta demarcación a través de visitas guiadas.

"Estamos buscando que sean cada 15 días justamente para tocar los cuatro puntos naturales que tenemos aquí en la alcaldía La Magdalena Contreras. Este sitio también cuenta con un museo de sitio, el cual lo podemos encontrar en la entrada, ahora tengo entendido que tiene aproximadamente unas 150 piezas en exhibición", dijo.

Uno de los parques ecológicos que puede darle la tranquilidad del bosque y la cultura es el Parque Ecoarqueológico Mazatépetl, donde se han descubierto vestigios de las culturas Tepaneca-Otomí, algunos de los cuales se encuentran en el museo de sitio.



Foto: Karina Tejada

A la riqueza natural de la zona se suma la arqueológica y la cultural, gracias a los museos de sitio.





## La Razén

2 JET 2023

Página

18

Sección

Fecha

## Reforesta MH área natural protegida

Redacción • La Razón

18

LA ALCALDÍA Miguel Hidalgo de la Ciudad de México reforestó el área natural protegida de Bosques de las Lomas mediante la siembra de 300 ejemplares de encino como parte del programa ReverdeceMH.

El titular de la demarcación, Mauricio Tabe, acudió en compañía de vecinas, vecinos y voluntarios de la empresa Schlumberger —la cual donó los árboles— para encabezar la reforestación en esta zona ubicada sobre la avenida Ahuehuetes Norte.

Ahí, Tabe destacó que las y los vecinos de la zona que participaron se comprometieron a cuidar los árboles que sembraron, lo que demuestra, dijo, que cuando el gobierno y la ciudadanía se unen, los resultados siempre son positivos.

"Para la alcaldía es una prioridad reverdecer nuestros espacios públicos,



EL ALCALDE Mauricio Tabe (a la derecha) participa en la siembra de encinos.

porque sí creemos que los espacios verdes no sólo son más bonitos, sino también más seguros; y es el compromiso de la Dirección de Medio Ambiente de Miguel Hidalgo el poner nuestro granito de arena para cuidar nuestro planeta", expresó Tabe.

En este sentido, el alcalde también

señaló que estos proyectos son un ejemplo de que la sociedad civil, la iniciativa privada y el gobierno pueden trabajar de la mano, además de que sirven como modelo para las nuevas generaciones.

"Con este programa de Reverdece MH participan empresas e involucramos a la comunidad, sobre todo a los niños, que es donde queremos sembrar esta semilla de conciencia de cuidado de los espacios, del cuidado del medio ambiente", precisó.

Por su parte, Sergio Aburto, director de Medio Ambiente y Sustentabilidad de Miguel Hidalgo, añadió que el hecho de que trabajen en conjunto los diferentes sectores de la sociedad siempre dará mejores resultados.

"Esta gobernanza consiste en trabajar vecinos, iniciativa privada y gobierno en mejorar la calidad de vida de la Miguel Hidalgo, la joya de la Ciudad de México", concluyó.

**INSTITUTOS** 







22

Sección

Com.

Fecha

2 8 SEP 2022

BANCADA PANISTA

#### Denunciarán a Brugada ante el IECM

POR GEORGINA OLSON georgina.olsin@gimm.com.mx



Legisladores del PAN presentarán una denuncia ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) y la Contraloría local en contra de la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, por realizar acciones de promoción personalizada.

El diputado y presidente de la Comisión de Transparencia



Foto: Tomada de Twitter

La alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, en un acto en la alcaldía Azcapotzalco, el pasado sábado.

y Combate a la Corrupción, Gonzalo Espina, anunció que ingresará quejas para frenar el proselitismo activo de

Brugada, que ha anunciado que realizará "giras" por las alcaldías.

"Ya arrancó en la alcaldía

Cuauhtémoc; nada tiene que ir a hacer allá cuando su deber es atender los problemas de violencia, extorsiones y la crisis de agua en Iztapalapa", dijo Espina.

El legislador recordó que hace unos días, Brugada asistió a un acto denominado Intercambio de Experiencias Exitosas de Gobierno, en la colonia Doctores, donde reunió a simpatizantes de Morena.

"Nos preocupa mucho este modus operandi de las corcholatas de Morena, donde ejecutan uso de recursos públicos para financiar su nombre e imagen con intenciones claras de buscar ser candidatas", concluyó.





Página \_\_\_\_\_\_ Sección \_\_\_\_\_ Cd \_\_\_\_ Fecha \_\_\_\_\_ 2 8 SEP 2022

#### Y alistan queja

El PAN CDMX prepara quejas contra Clara Brugada, por actos anticipados de campaña.

- El presidente de la Comisión de Transparencia y Combate a la Corrupción, Gonzalo Espina Miranda, anunció que presentará el recurso contra la Alcaldesa de Iztapalapa, ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), así como frente a la Contraloría.
- Espina aseguró que no eran tiempos electorales, por lo que pidió a Morena CDMX poner límites sobre este tipo de actos.
- La queja fue anunciada luego de que Brugada acudió este fin de semana a Azcapotzalco, donde realizó un mitin, en el que dio a conocer labores que realiza en su demarcación.

Gonzalo Espina Miranda, diputado



Violan las leyes, se brincan al Congreso y abusan de los recursos públicos que son de la gente, de eso debe tener conocimiento el IECM".

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES







7

Sección

Maxador

Foobo

2 8 SEP 2022

**DIPUTADA TANIA LARIOS** 

# Proponen continuidad de la fiesta brava en CDMX

CORRIDAS DE TOROS, PERO SIN MUERTE, CRUELDAD, NI MALTRATO PARA LOS J. ! ANIMALES

ARTURO R. PANSZA

ediante una iniciativa que presentó durante la sesión ordinaria del martes en el Congreso de la Ciudad de México, la diputada de la bancada del PRI, Tania Nanette Larios Pérez, se pronunció a favor de las corridas de toros en la capital del país, pero sin maltrato, crueldad y muerte para los animales que participan en las mismas.

Desde la tribuna del recinto de Donceles y Allende, la presidenta de la Comisión de Preservación del Medio Ambiente, Cambio Climático y Protección Ecológica del Poder Legislativo local, fundamentó que para tal efecto es preciso hacerle una serie de adiciones a la Ley de Protección a los Animales de la Ciudad de México.

Sostuvo que lo que ella hace, es dar una opción a las posiciones extremas que se han manifestado sobre el tema de la fiesta



La diputada priísta Larios Pérez, presentó una iniciativa para adicionar la Ley de Protección a los Animales y continúen las corridas de toros. CongresCDMX

brava en la metrópoli.

Al fundamentar la iniciativa turnada para su análisis y posterior dictaminación a la Comisión de Bienestar Animal, la legisladora priísta estuvo a favor de que continúen las corridas de toros en la metrópoli, pero que estén prohibidas en éstas los actos de crueldad o maltrato y por supuesto la muerte de novillos, becerros y toros.



7

Sección

Margado -

Fecha

2 8 SEP 2022

Larios Pérez refrendó que es una opción para salir delante de las posiciones encontradas, a la vez que indicó que iniciativa que presentó adiciona un párrafo cuarto a la fracción XXII al artículo 25 de la Ley de Protección a los Animales de la Ciudad de México.

Refirió que en el documento se expone que la solución que se propone, se encuentra justo al medio de las posturas extremas que se han sostenido. Una de ellas es la prohibición de plano, y la otra es elevar la fiesta taurina como patrimonio cultural inmaterial, manteniendo el maltrato a los seres sintientes.

Tania Larios dijo que de acuerdo con lo que informó el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO) del gobierno capitalino, Fadlala Akabani Hneide, cada corrida en la Plaza de Toros México genera cerca de 29 millones de pesos.

Cada temporada que se integra por al menos 12 corridas, arroja una cantidad aproximada a los 348 millones de pesos, tan sólo en la Plaza de Toros México, sin contar que la actividad a nivel nacional genera 80 mil empleos directos y 146 mil empleos indirectos.





## **EL UNIVERSAL**

Página

12

Sección

Met

Fecha

2 8 SEP 2022

### En CDMX quieren quitar más límites 12 met

Las diputadas locales de Morena Yuriri Ayala y Ana Francis López propusieron despenalizar el aborto sin importar el tiempo de gestación; en la Ciudad hoy día se permite la interrupción legal del embarazo hasta la semana 12. Esta iniciativa busca derogar los artículos 144, 145 y 148 del Códi-

go Penal local que establecen sanciones por abortar después de las 12 semanas y las causas excluyentes para esta conducta. La diputada panista América Rangel dijo que el aborto después de este lapso no se puede cambiar, pues esto ya fue establecido por la Corte. • Omar Díaz



La diputada Anaís Burgos afirmó que legislar el aborto en el Edomex ha sido complicado.